

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 16 de enero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatad: Sí se dará el 2.5% del presupuesto a UAEM

Nacional: Hoy inicia el proceso para evaluar a docentes

SALUD

Estatad: Inauguran 28 comedores comunitarios

Nacional: Frente frío 27 afecta norte, noreste, oriente y centro del país

Internacional: Reprochan ONG extranjeras la falta de salvaguardas ambientales en el ATP

ECONOMÍA

Estatad: PROCAMPO se transforma en PROAGRO

Nacional: Sin condonaciones en 2014: SAT

Internacional: Ratifica Maduro que dólar se mantendrá en 6.30 bolívares en 2014

POLÍTICA

Estatad: Acota Congreso el pago de "impuestos"

Nacional: "Contamos con 25 mil hombres armados", dicen autodefensas

Internacional: La NSA instaló software en PCs para espiar a la policía mexicana

EDUCACIÓN

Estatal:

Sí se dará el 2.5% del presupuesto a UAEM

El Gobierno del estado garantizó a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que sí se cumplirá con lo dispuesto en la ley de otorgar el 2.5 por ciento del Presupuesto de Egresos que da autonomía financiera a esta Casa de Estudios, por lo que ayer mismo dispuso al subsecretario de Hacienda a definir la metodología y criterios técnicos para cumplir con este mandato constitucional. Y es que, tras los diferendos que se tuvieron hace unos días entre la UAEM y el Gobierno estatal por la redistribución de los recursos económicos, así como la disminución del presupuesto a la UAEM para este 2014, ayer se sentaron las bases para poner fin a este conflicto y garantizar el flujo económico que permita atender la matrícula de miles de jóvenes cada año. En las oficinas de la Rectoría, ayer se instaló una mesa de trabajo conjunta entre Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, y el subsecretario de Presupuesto del Gobierno del Estado, Jorge Michel Luna. Ahí se dejó en claro que el Gobierno del Estado y la UAEM hacen del conocimiento a la opinión pública que han determinado, en forma conjunta, la metodología y los criterios técnicos para cumplir con el mandato constitucional de otorgar el 2.5 por ciento del presupuesto a la máxima casa de estudios morelense.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). **La Jornada Morelos**, p.5, (Jaime Brito); **El Regional del Sur**, p.7, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.9-13, (Salvador Rivera) y **Diario de Morelos**, p.8, (Sin firma).

Se vinculan Morelos y Canadá para fomentar la innovación

Una delegación morelense integrada por personal de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), empresarios e investigadores, se encuentran en Canadá donde llevan a cabo una misión enfocada a sostener acercamientos para detonar el desarrollo de Morelos a través de la apertura de mercados para productos con base tecnológica, concretar una relación científico-tecnológica y un plan de exportación. La Misión Morelos-Quebec, como se le ha denominado, comprende acercamientos concertados entre el gobierno del estado a través de la SICyT con instituciones canadienses como los ministerios de Educación, Relaciones Exteriores y el Centro de Valorización de Biotecnología de Quebec, donde la transferencia tecnológica, la apertura de nuevas líneas de investigación binacional y la vinculación más estrecha que de paso a relaciones comerciales, académicas y científico-tecnológicas, se puedan iniciar nuestra entidad y Canadá con el apoyo de Proméxico.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción) y **Diario de Morelos**, p.8, (Sin firma)

Rinde cuentas Hortencia Figueroa en su primer informe de gobierno

En medio de un ambiente festivo en el cual estuvieron presentes habitantes de diferentes colonias, grupos de transportistas, comerciantes, deportistas, funcionarios y representantes de los tres órdenes de gobierno; la presidenta municipal y primer mujer en asumir el cargo en la historia de la comuna; Hortencia Figueroa Peralta, entregó cuentas a sus gobernados en el Primer Informe de Gobierno el cual se realizó en un concurrido evento en el zócalo municipal. Como representante del gobierno del estado, acudió a esta rendición de cuentas el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén; así también el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, la magistrada del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) y directora de la Escuela Judicial, María Idalia Franco; y el representante del gobierno federal en el estado, Erick Castro Ibarra. Acompañada por su familia, la alcaldesa fue recibida por niños y mujeres que le regalaron flores a su arribo al zócalo.

El Regional del Sur, p.9, (Yesenia Daniel).

El deporte universitario ~~se~~ con buenos resultados

Mañana viernes se dará a conocer el presupuesto para el área de deportes de la Universidad para el 2014, y existe optimismo en que se supere el dinero que se dio para el 2013 que fue en el orden de un poco más del millón de pesos; y es que se habló en diciembre de la posibilidad de que pasara del millón de pesos, en un esfuerzo de las autoridades universitarias, encabezadas por el rector, Alejandro Vera, quien le está dando toda la importancia a las actividades deportivas, y muestra su voluntad en que mejore brindándole un mejor presupuesto, de acuerdo a informaciones procedentes de personas conectadas con la institución multicitada. El deporte universitario está entregando buenos resultados, así lo hizo en el 2013, por lo que el rector pudo contagiarse de este optimismo y saber que en caso de que se le dé un mayor respaldo a esta área, sin duda que los dividendos serán superiores, por lo que se puede adelantar que será la cantidad superior a la que se dio en el año pasado, para que en el año que corre se tenga algo más para que los jóvenes realicen su trabajo con más posibilidades de encontrarse con el triunfo, de acuerdo a la misma fuente.

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortes).

1er foro de experiencias didácticas en la enseñanza de la química” academia general de química-UAEM
La Academia General de Química (AGEQUI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), convocó a docentes e investigadores de los diferentes niveles académicos del Estado, a participar en un encuentro de intercambio de experiencias didácticas, con el propósito de compartir un espacio de reflexión y análisis de la práctica docente entre los profesores del nivel medio, medio superior, superior y posgrado, para contextualizar la enseñanza de la Química en Morelos y a partir de las contribuciones en resumen enviados por los docentes e investigadores, se conformaron 20 exposiciones orales cuyos ponentes son de instituciones educativas del estado: CONALEP, CEBETIS, IEBEM, Preparatoria Federal por Cooperación “Andrés Quintana Roo”, Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel-UAEM), Centro de Investigaciones Químicas (CIQ-UAEM), Universidad Latinoamericana y en modalidad de cartel participaron docentes del IPRO-UAEM, Grupo CUNEME y FCQel-UAEM. La conferencia magistral del evento fue impartida por parte del psicólogo René Santoveña Arredondo. Los puntos de mayor relevancia fueron: 1) el entusiasmo por la realización de este tipo de eventos, dado que las Academias Generales por disciplinas (AGEDIS) son un espacio académico que él conformó durante su gestión como secretario académico de la UAEM y que consolidó como rector de la UAEM hace ya más de una década, con el fin de que cada una de las Academias trabajasen de forma coordinada para hacer atractivas las diferentes disciplinas a los estudiantes de los diversos niveles académicos.
La Unión de Morelos, p.16, (UAEM).

Nacional:

Hoy inicia el proceso para evaluar a docentes

El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) deberá difundir este jueves la convocatoria para que las autoridades educativas estatales y los organismos descentralizados participen en la formulación anual y de mediano plazo de los procesos de evaluación de los maestros en servicio. Además, el organismo autónomo publicó en el Diario Oficial de la Federación los lineamientos generales para la asignación por concurso de las plazas docentes y de director en educación básica y media superior, con lo que hoy entregarán en vigor. De acuerdo con el calendario dado a conocer por el instituto en diciembre pasado, este jueves deberá dar cumplimiento al artículo 28, fracción II, de la Ley del INEE, el cual indica que en coordinación con las autoridades educativas competentes tendrá que definir los programas anual y de mediano plazo conforme a los cuales se llevarán a cabo los procesos de evaluación de los docentes.

La Jornada, p.16, (Laura Poy Solano),

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808848.html>

El Universal, (NTX), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/publican-lineamientos-para-el-servicio-docente-979659.html>

Desconfía la CNTE de los foros de la SEP sobre el modelo educativo

Dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señalaron que no hay elementos para confiar en un proceso de consulta sobre el modelo educativo convocado por un gobierno que se ha negado a escuchar a los maestros. Luego que la Secretaría de Educación Pública (SEP) difundió la convocatoria a los foros de consulta nacional sobre el modelo educativo, Francisco Bravo, secretario general de la sección 9 del Distrito Federal, señaló que en el pasado no han dado muestra de que estén abiertos a aceptar las propuestas del magisterio.

La Jornada, p.17, (Laura Poy Solano).

Emite la SEP documentos para orientar los foros sobre el modelo educativo

La Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió tres documentos de base a fin de orientar la discusión de los foros de consulta sobre el modelo educativo, del cual, reconoce la dependencia, habrá que transformar lo que es obsoleto y traba su avance. Los lineamientos, uno por nivel educativo –básica, media superior y educación normal–, señalan que uno de los objetivos centrales de la reforma educativa es garantizar una formación de calidad, equidad e inclusión. Además, la SEP propone someter a discusión las definiciones del artículo tercero constitucional como fundamento de la educación básica, pero también considerar un perfil del egresado de este nivel educativo, analizar la estructura curricular y los materiales educativos.

La Jornada, p.16, (Laura Poy Solano).

Diseñan UNAM y Uqto dispositivos para vigilar la actividad física de enfermos

Vigilar continuamente la actividad física es fundamental en pacientes con enfermedades como diabetes, insomnio, depresión y sarcopenia (pérdida degenerativa de la masa muscular y de la fuerza al envejecer, que también se puede presentar en personas con una vida sedentaria); así como en atletas de diversos deportes. Si bien están pensados para personas diabéticas, a quienes como parte de su terapia se les propone un cambio en el estilo de vida, estos diseños también podrán ser empleados en diferentes patologías. En la elaboración de estos sistemas participan los académicos Juan Manuel Gómez, de la Facultad de Ingeniería

(FI) de la UNAM, y Arturo Vega, de la Ugto, así como la estudiante Paola Corona Téllez. El profesor de la UNAM, quien es responsable del proyecto, explicó que para saber el estado de salud, primero es necesario determinar si la actividad física diaria contribuye, y qué tanto lo hace, con la que se requiere para estar sano. **La Jornada**, p.36, (Emir Olivares Alonso).

Presentan sistema para el manejo integral de urgencias sísmicas, desarrollado por el IPN

Aunque ya se sabía de su existencia, el RieSis fue presentado ayer de manera formal en el Centro de Investigación en Computación (CIC) de esa casa de estudios y el lunes pasado se entregó al gobierno capitalino para su instalación y eventual operación desde el Centro de Comando, Control, Comunicaciones y Cómputo (C4). Especialista en desastres, con 23 años de experiencia y reciente Premio Nacional de Protección Civil 2013, Wintergerst Toledo colaboró en el diseño de dicho software con un grupo de académicos del CIC, encabezado por el doctor Adolfo Guzmán Arenas, quien señaló que el RieSis es capaz de coordinar los servicios de emergencia, rescate, atención hospitalaria y seguridad pública en caso de una contingencia sísmica severa en la capital del país.

La Jornada, p.37, (Arturo Jiménez),

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808806.html>

El Universal, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/impreso/reciben-sistema-para-desastres-121175.html>

SALUD

Estatal:

Inauguran 28 comedores comunitarios

De manera simultánea fueron inaugurados por el DIF de Morelos 28 comedores comunitarios y escolares instalados en los 15 municipios de la entidad con mayor marginalidad social, con lo que se pretende impulsar la cultura de la alimentación saludable y respaldar a quienes menos tienen. La presidenta estatal del DIF, Elena Cepeda, cortó el listón inaugural del que está ubicado en el Centro de Educación Preescolar Indígena "Tunalxuchetl", en Tetelcingo, municipio de Cuautla, donde expresó que con estas acciones Morelos pretende combatir la mal nutrición, el sobrepeso y la obesidad, con el propósito de que los alumnos tengan un mejor rendimiento escolar. Los comedores comunitarios y escolares quedaron instalados en comunidades de escasos recursos de los municipios de Amacuzac, Atlatlahucan, Axochiapan, Mazatepec, Puente de Ixtla, Tepalcingo, Totolapan, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yautepec y Cuernavaca. Los seis comedores comunitarios en el municipio de Cuernavaca están dentro de la Cruzada Nacional contra el Hambre, situados en las colonias: Universo, Buena Vista del Monte, Milpillan, Nueva Jerusalén, Nueva Santa María y Santa María.

La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.10, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3258776.htm>

Regularán el servicio médico que ofrece consultorios en farmacias

En el marco de la Estrategia Nacional para fortalecer la regulación del servicio médico que se oferta en los consultorios adyacentes a farmacias, la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprism), realizó diversas actividades que permitirán contar con un padrón de establecimientos que cumplen con la normatividad y que operan en la entidad; así como también, identificar las condiciones sanitarias en las que actualmente se encuentran y por consiguiente, permitirá diseñar un programa de vigilancia sanitaria orientado e intensivo. En esta capacitación, fue importante la concertación con responsables de consorcios farmacéuticos, la aplicación de Guías de Autoevaluación en farmacias y consultorios, así como capacitación a más de 300 responsables sanitarios que representan a 209 establecimientos de este tipo, sobre Buenas Prácticas Sanitarias. Sergio Octavio García Álvarez, titular de la Coprism, señaló que es prioridad garantizar la calidad y seguridad de los servicios médicos que se ofrecen en los consultorios que se encuentran contiguos a las farmacias.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.13, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.11, (De la Redacción).

Incrementa Cruz Roja su servicio de emergencia

En los primeros 15 días de 2014, se incrementó el número de llamadas de auxilio que recibe la Cruz Roja para atender lesionados por arma de fuego y accidentes automovilísticos. José Esparza Saucedo, delegado en Morelos de la Cruz Roja, reveló que se ha incrementado en un 25 por ciento los servicios que presta la dependencia a personas heridas a causa de la violencia y la inseguridad que se registra en Morelos. Esparza Saucedo, pidió a la ciudadanía que solicita servicios de la Cruz Roja marcar el número 065 y evitar utilizar el

066 de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, tras reconocer que en ocasiones el auxilio se demora porque se “carga” el trabajo en el Centro de Control “C4” dependiente de la SSP.

El Regional del Sur, p.8, (Guadalupe Flores).

Nacional:

Frente frío 27 afecta norte, noreste, oriente y centro del país

Los estados del norte, noreste, oriente y centro del país continuarán con clima frío, como consecuencia de la masa de aire polar que impulsa al frente frío número 27, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo alertó en un comunicado que este frente frío se extenderá hacia el norte y oriente de la Península de Yucatán, donde ocasionará lluvias moderadas a puntualmente fuertes, así como en Chiapas y Tabasco. Advirtió que un nuevo frente frío llegará la tarde de este jueves a la franja fronteriza del norte del país, donde causará nublados con lluvias ligeras en Tamaulipas y vientos fuertes con rachas de hasta 50 kilómetro por hora sobre Coahuila y Nuevo León.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Seguiran-bajas-temperaturas-parte-pais_0_227977277.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/frentes-frios-seguiran-azotando-al-pais--979958.html>

Fármaco mexicano evita amputaciones por pie diabético

Un equipo de científicos de la UNAM desarrolló una molécula capaz de regenerar y acelerar el proceso de formación de nuevos tejidos en pacientes con diabetes que presentan úlceras leves y crónicas, necrosis extensas en sus extremidades inferiores, inclusive, se ha probado con personas que han sufrido quemaduras en áreas delicadas como el rostro. Pedro Peña Santoyo, encargado de impulsar el proyecto de investigación, explicó que la molécula, que contiene el componente activo pirfenidona, ha sido probada con éxito en pacientes hospitalizados en IMSS, ISSSTE, adscritos a la Secretaría de Salud, como es el caso del Hospital General de México, y en instituciones médicas de alta especialidad de Nuevo León y del Distrito Federal, donde se han evitado amputaciones de dedos, pies y piernas completas, o que haya deformación en rostro, en caso de quemaduras.

Milenio, (Blanca Valadez),

http://www.milenio.com/cultura/Farmaco-mexicano-evita-amputaciones-diabetico_0_227977226.html

Graves, 40% de internados en el INER por A/H1N1: expertos

El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), centro nacional de referencia, está a 90 por ciento de ocupación. La mitad de las personas hospitalizadas tienen influenza, y de éstas, 40 por ciento se encuentran graves, intubadas y en terapia intensiva, en situación similar a los inviernos de 2009-2010 y 2011-2012, “los peores” para México desde la pandemia, por la elevada cantidad de enfermos graves. Los especialistas recordaron que ante una enfermedad de vías respiratorias, lo más importante es evitar la automedicación y consultar en servicios de salud ante la presencia de fiebre de más de 38 grados centígrados, tos y dolor muscular. Los individuos más vulnerables a la enfermedad y sus complicaciones son los que padecen males crónicos, como diabetes, hipertensión, obesidad, cáncer, VIH, asma y cualquier otro que disminuya el sistema de defensas del organismo. También tienen mayor riesgo las embarazadas, los niños menores de cinco años y los adultos mayores de 60.

La Jornada, p.p.36, (Ángeles Cruz Martínez).

Tiene el Issste 100% de abasto en fármacos: Lerdo de Tejada

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) tiene abasto de 100 por ciento en medicamentos y material de curación, y quienes nieguen la entrega de fármacos o los escondan podrán ser denunciados e incluso despedidos, señaló ayer el director general del instituto, Sebastián Lerdo de Tejada. Durante el noveno Congreso Nacional de Enfermería, organizado en las instalaciones del Sindicato Nacional de Trabajadores del Issste, el funcionario sostuvo que el organismo a su cargo ya superó las etapas de desabasto de medicinas, por lo que ningún trabajador de hospitales y clínicas podrá poner de pretexto que no hay insumos.

La Jornada, p.38, (Patricia Muñoz Ríos).

Niños de escasos recursos con mayor riesgo de hipertensión

Investigadores de la Universidad Iberoamericana, en la ciudad de México, determinaron que al menos 36 por ciento de los niños obesos que no sobrepasan los 10 años de edad, y que habitan en zonas metropolitanas marginadas, tienden a ser hipertensos. Los especialistas sugieren que el desarrollo de hipertensión arterial entre menores podría estar relacionado con factores emocionales originados en el propio núcleo familiar. De acuerdo con la doctora Ericka Escalante Izeta, investigadora del Departamento de Salud de la Ibero, el problema se incrementa debido a algunas creencias que se difunden entre los padres de familia, tales como:

"la obesidad infantil no es un problema de salud", o bien, "la obesidad desaparece con el paso del tiempo debido el crecimiento". La investigadora de la Ibero puntualizó que esas ideas no sólo son erróneas, sino que contribuyen al desarrollo de enfermedades cardiovasculares.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Internacional:

Reprochan ONG extranjeras la falta de salvaguardas ambientales en el ATP

Organizaciones ambientalistas internacionales cuestionaron que en el borrador del capítulo ambiental del Acuerdo de Asociación Transpacífico (ATP) no haya salvaguardas para la conservación ambiental y advirtieron que en este tema el gobierno de Barack Obama será peor que el de George Bush. Sierra Club, World Wildlife Fund (WWF) y Natural Resources Council, algunas de las principales organizaciones ambientales en el mundo, presentaron su postura respecto del borrador filtrado por Wikileaks a La Jornada y otros dos medios internacionales. En ese momento pidieron la eliminación de subsidios a las pesquerías, el comercio ilegal de madera, flora y fauna, y la obligación de ratificar legislaciones ambientales nacionales y los compromisos contraídos en acuerdos multilaterales.

La Jornada, p.12, (Angélica Enciso y Tania Molina).

ECONOMÍA

Estatal:

PROCAMPO se transforma en PROAGRO

"No desaparece el PROCAMPO, se transforma a PROAGRO", manifestó el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en Morelos, doctor Rafael Ambríz Cervantes al dar a conocer la apertura de ventanillas y la importante derrama de recursos de más de 350 millones de pesos para este 2014. En rueda de prensa en su visita al municipio de Jojutla donde acompañado de José Luis Arismendi subdelegado de la Sagarpa, el Jefe de distrito Guillermo Santamaría Estrada, entre otros de su equipo de trabajo dieron a conocer los nueve programas y 55 componentes del programa concurrente de la Sagarpa con el Estado en favor del sector agroalimentario.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3258791.htm>

Alerta Infonavit sobre existencia de empresas que incumplieron acuerdos

La delegación Morelos del Infonavit, alertó sobre la existencia de desarrolladoras de vivienda que, durante el 2013, incumplieron con los acuerdos establecidos con los acreditados en la entidad. Según dio a conocer el titular de la dependencia federal, Eliasib Polanco Saldívar, este tipo de casos se presentaron en los municipios de Jiutepec, Jojutla y Xochitepec. "Hubo desarrolladoras que ofrecieron casas y que tras cobrar las primeras participaciones se fueron sin entregar vivienda a los trabajadores que habían accedido a un crédito".

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya) y **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Omar Ocampo).

Nacional:

Sin condonaciones en 2014: SAT

El jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez, informó que este año no habrá programa de condonación de adeudos, pero aquellos contribuyentes que le deben al fisco y aparecen en la "lista negra" publicada, podrán realizar convenios con la autoridad para realizar sus pagos en parcialidades. "En 2013 el programa de condonación tenía como fundamento el artículo tercero transitorio de la Ley de Ingresos, al terminar su vigencia se acabó ese programa y para el 2014 no se prevé ninguno. La opción es el pago en parcialidades y convenios, se pueden acercar a la autoridad y con ello cumplir con el pago de sus impuestos", precisó.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel) <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808859.html>

Milenio, (Braulio Carbajal), http://www.milenio.com/negocios/ano-plan-condonacion-fiscal_0_227977232.html

Aumenta la tarifa nacional del TUA en 38%; la escala internacional subió 74%

A partir de hoy, el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) aumentó en 74 por ciento la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) a nivel internacional y a escala nacional el alza será de 38 por ciento. De acuerdo con información de la terminal aérea, la Secretaría de Hacienda autorizó dicho incremento, el cual fue publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el pasado 2 de enero.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808861.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/negocios/Aumenta-tarifa-uso-aeropuerto-AICM_0_227377867.html

Más de la mitad de los fondos para el retiro se invirtieron en instrumentos privados

Por primera ocasión desde que se formó el Sistema de Ahorro para el Retiro, en 2013 más de la mitad de los recursos para la jubilación de los trabajadores mexicanos fue invertida en instrumentos financieros privados, nacionales y extranjeros, y no en bonos emitidos por el gobierno federal, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En un reporte del cierre de 2013, el organismo dio a conocer que las plusvalías acumuladas en el año sumaron 874 mil 900 millones de pesos, que "fueron originados principalmente a través de la inversión en renta variable internacional", con lo que la inversión en valores extranjeros "está llegando rápidamente a su límite".

La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso).

Internacional:

Ratifica Maduro que dólar se mantendrá en 6.30 bolívares en 2014

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, rechazó hoy las advertencias de economistas privados sobre una inminente devaluación de la moneda local, al ratificar que el dólar estadounidense se mantendrá todo el año en 6.30 bolívares. "Vamos a mantener el dólar a 6.30. El dólar de la República durante todo este año y durante bastante tiempo hacia adelante, y vamos a fortalecer el SICAD (Sistema Complementario de Administración de Divisas)", precisó el mandatario. Al presentar al Congreso la Memoria y Cuenta de su gobierno correspondiente a 2013, Maduro anunció que desaparecerá la Comisión de Administración de Divisas (Cadivi), de cuyas funciones se encargará el Centro Nacional de Comercio Exterior (CNCE).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808759.html>.

La Jornada, p. 23 (Ap, Pl, Afp, Dpa y Notimex)

Milenio, (DPA)

http://www.milenio.com/internacional/Nicolas-Maduro-presenta-balance-gestion_0_227977237.html

POLÍTICA

Estatal:

Acota Congreso el pago de "impuestos"

El pleno del Congreso local decidió acotar la recaudación de ingresos del municipio de Cuernavaca, al reformar el artículo 14 de las Ley de Ingresos para no sólo disminuir el cobro de derechos por servicios municipales, sino hasta para dejarlos iguales que el año pasado. En el debate, un grupo de legisladoras no lograron quitar el cobro de 440 pesos anuales por concepto de recolección de basura. En su desesperación por dar respuesta favorable a los reclamos de grupos sociales que se inconformaron por el cobro excesivo de los derechos por servicios municipales que venía aplicando el ayuntamiento capitalino, los legisladores locales no se apegaron al procedimiento legislativo para aprobar las reformas. El objetivo de esta modificación es el de establecer que el pago de los derechos por servicios públicos municipales que se establecen en la fracción I sea de forma semestral y no mensual, a efecto de que los ciudadanos sigan pagando la misma cuota que en 2013 con el único incremento del salario mínimo vigente.

La Jornada Morelos, p.3, (Oswaldo Salazar); **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Violeta Luna); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3258781.htm>

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808833.html>.

Marchan capitalinos vs la Ley de Ingresos 2014

Cientos de Cuernavaquenses desquiciaron la ciudad en exigencia de la derogación de la Ley de Ingresos 2014. Marcharon en el Centro Histórico y bloquearon de manera estratégica calles y avenidas propiciando un caos vial. "...este es el inicio de la crisis política que estamos dispuestos a impulsar en caso de que el Ayuntamiento de Cuernavaca insista en imponer incrementos excesivos y desmedidos...", advirtió Gabriel Rivas Ríos, integrantes del Comité de Colonias en Lucha (CCL). Ayer habitantes de la capital del estado marcharon por segunda ocasión en este año para repudiar el incremento en el pago de servicios municipales. Partieron del Chapitel del Calvario al Congreso del estado donde permanecieron para vigilar que los diputados locales cumplieran con su promesa de dar marcha a tras a la Ley de Ingreso 2014 durante la sesión extraordinaria.

El Regional del Sur, p.3, (Estrella Pedroza).

Con el voto favorable de las izquierdas, Morelos aprobó Reforma Político-Electoral

El Congreso del Estado aprobó con 23 votos a favor y cinco en contra, la minuta de Reforma Político-Electoral enviada a la Legislatura de Morelos por el Congreso de la Unión, y que plantea -entre otras- modificaciones a

la Constitución Mexicana que permitieran la reelección de diputados locales, federales y senadores, además de la sustitución del IFE por el Instituto Nacional de Elecciones.

La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Violeta Luna); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata) y **El Regional del Sur**, p.4, (Minerva Delgado).

Blindan Morelos ante "efecto cucaracha"

Ante el temor de que grupos criminales que operan en el Estado de Michoacán busquen refugiarse en Morelos, por la guerra que ha emprendido el gobierno federal contra cárteles de la droga, las autoridades morelenses ordenaron el reforzamiento de la seguridad en las fronteras. Para evitar el "efecto cucaracha" elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal y del Ejército Mexicano participan en la implementación de un operativo de "blindaje" fronterizo. El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, reconoció que se mantiene una "alerta" en las 25 fronteras que tiene la entidad para evitar que grupos delincuenciales se desplieguen al estado, debido al control que ha asumido la milicia en comunidades de Michoacán que eran controladas por supuestas células criminales.

El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo).

Corte invalida nombramiento de consejera hecho por Graco

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró inválido el nombramiento de María del Carmen Aquino Celis, como integrante del Consejo de la Judicatura de Morelos. La SCJN resolvió que el nombramiento hecho por el gobernador Graco Ramírez violó "los principios de división de poderes y los de autonomía e independencia judiciales previstos en el artículo 116 de la Constitución federal, lo cual deriva de la indebida remoción del consejero Jesús Antonio Tallabas Ortega". Al resolver la controversia constitucional 88/2013, la Primera Sala de la SCJN conformada por los ministros Jorge Mario Pardo Rebolledo, Olga Sánchez Cordero, José Ramón Cossío Díaz, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea y Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, argumentaron: "Si bien al momento de la designación de Antonio Tallabas, el plazo del nombramiento era de cinco años, posteriormente se expidió el decreto de reformas de la Constitución local, cuyo artículo quinto transitorio indicó expresamente que los entonces integrantes del Consejo de la Judicatura local debían continuar en el cargo hasta completar un periodo de seis años contados a partir de su primera designación, lo cual resulta aplicable para el Consejero removido", cita el acuerdo aprobado por unanimidad por los ministros.

Proceso, (Oswald Alonso), <http://www.proceso.com.mx/?p=362490>.

Nacional:

"Contamos con 25 mil hombres armados", dicen autodefensas

El Consejo General de Autodefensas y Comunitarios de Michoacán aseveró que en sus filas hay 25 mil hombres armados, pero "la realidad es que, en una situación de emergencia, en menos de 15 minutos al menos contamos con un ejército de unos 140 mil elementos para irnos a la guerra si es necesario". En un comunicado que difundió la tarde de este miércoles, el consejo refrendó que no depondrá las armas y que ya es tiempo "de que el pueblo michoacano se dé cuenta del poderío (con) que contamos para enfrentar a todas estas lacras de *Los caballeros templarios*". Aseveró que a menos de un año de su aparición (el 24 de febrero de 2013, con la *toma* de Tepalcatepec y Buenavista Tomatlán), "hemos sido más efectivos en el combate a la delincuencia organizada que el mismo gobierno en toda una década".

La Jornada, p.4, (Olga Márquez-La Jornada Michoacán y Ernesto Martínez).

Crean policía comunitaria en Cacahuatpec, Guerrero

Ante el olvido del gobierno de las comunidades pertenecientes a los Bienes Comunales de Cacahuatpec, y por el incumplimiento de las promesas de desarrollo y seguridad, habitantes de ese núcleo poblacional ubicado en la zona rural de Acapulco acordaron, en asamblea, conformar su propia policía comunitaria, con asesoría de la CRAC. En la reunión celebrada en la comunidad de Agua Caliente, Marco Antonio Suástegui Muñoz, vocero del Consejo de Ejidos y Comunidades Opositores a la presa La Parota (Cecop), levantó la votación de los habitantes de esa zona, y coincidieron en que es tiempo de la conformación de su policía comunitaria, donde no amenazaron, si no emplazaron al gobierno estatal a que cumpla con lo prometido de lo contrario establecerán su propio sistema de seguridad. "Ya estamos desesperados, vemos aquí al compañero Pablo Guzmán de la CRAC, les vamos a pedir hoy mismo que nos empiece a dar los requisitos para ir conformando nuestra propia policía comunitaria porque tal parece que el gobierno no ha entendido que los únicos que mandamos, que los únicos que decidimos en nuestras tierras somos nosotros los campesinos" apuntó.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808850.html>.

Mientras gobierno alardea captura de líder templario, fotógrafo francés llega hasta la guarida de Plancarte

El secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Alejandro Rubido García, destacó esta noche que elementos de la Policía Federal (PF) capturaron en el municipio michoacano de Los Reyes a

Joaquín Negrete, *El Allegretti*, presunto operador de Los Caballeros Templarios. Mientras, este mismo día la edición digital de *Time* publicó una serie de imágenes del fotoperiodista francés Jerome Sessini sobre la narcoviolencia en Michoacán. En una de ellas, Sessini captó a uno de los más buscados líderes de la organización criminal Los Caballeros Templarios, Enrique Plancarte Solís, *El Kikín*, sentado en un sofá de la lujosa sala de su casa en Nueva Italia, Michoacán, según el pie de foto que acompaña a la imagen, fechada el 13 de enero. El fotoperiodista, quien trabaja para la agencia Magnum, recorrió el mes pasado varias zonas de Michoacán y captó la violencia entre Los Templarios e integrantes de los grupos de autodefensa.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=362505>.

Crearán en Michoacán cuerpo similar a Fuerza Civil de NL

En la nueva estrategia de seguridad para Michoacán el gobierno federal contempla la creación de un cuerpo policial estatal similar al que opera en Nuevo León, denominado Fuerza Civil, que estará integrado por personal altamente calificado y examinado para evitar actos de corrupción o vínculos con el crimen organizado. A esta nueva corporación -que tardará meses en conformarse- se invitará a los miembros de grupos de autodefensa, revelaron funcionarios que participan en el gabinete de seguridad nacional. Uno de los principales operadores de la nueva estrategia para Michoacán será Monte Alejandro Rubido García, quien funge como titular del secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) y quien en 1989 fue uno de los fundadores del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), donde alcanzó el rango de secretario general del organismo y fue director del área de Análisis Estratégico y de Investigación.

La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo).

Por orden de "Los Caballeros Templarios", cierran negocios en Apatzingán

Habitantes de este municipio cerraron las puertas de sus comercios por orden del grupo criminal "Los Caballeros Templarios". Los pobladores informaron que, desde ayer, el grupo criminal les dio la orden de cerrar sus negocios o de lo contrario ejercerían acciones de represalia. El cierre de establecimientos ocurre a pesar de la presencia de policías y soldados que, supuestamente, restablecerían la seguridad en el estado, como ofreció el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. La mayoría de los negocios de comida, ropa, aparatos electrónicos cafeterías, restaurantes y consultorios médicos cerró sus puertas por el temor de ser incendiados, como ocurrió esta mañana con una sucursal de la franquicia Farmacias del Ahorro. El temor de más ataques a los comercios por parte de presuntos miembros de los "Caballeros Templarios" obligó a la autoridad municipal a suspender las clases en todas las escuelas.

Proceso, (José Gil Olmos), <http://www.proceso.com.mx/?p=362433>.

Cuesta 75 mmdp la delincuencia; sin paz, el desarrollo será efímero: Coparmex

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) estimó que alrededor de 75 mil millones de pesos anuales cuesta a la economía formal la delincuencia en el país, en especial por el secuestro y la extorsión, este último delito ya diseminado en la mitad del territorio nacional. El presidente del organismo patronal, Juan Pablo Castañón, dijo que 37 por ciento de las unidades económicas han sido afectadas por la violencia en todo el país, no sólo en el estado de Michoacán, desde el robo de vehículos, asaltos, robo hormiga, secuestro y extorsión.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808860.html>.

Proceso, (Juan Carlos Cruz), <http://www.proceso.com.mx/?p=362495>.

Impugnarán la reforma energética 23 ganadores del premio de ciencias y artes

En una carta enviada a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), un grupo plural de 23 ciudadanos que han recibido el Premio Nacional de Ciencias y Artes, independientes de los partidos políticos, informaron su decisión de impugnar el decreto de reforma constitucional en materia energética "por violaciones" graves al procedimiento con que se aprobó. El grupo pide que la Suprema Corte ejerza la facultad de atracción, por tratarse de un caso en el que subyace una cuestión de inconstitucionalidad. En la misiva advierten que con los procedimientos utilizados para asegurar la "irreflexiva" aprobación de esta reforma, se prefiguran formas de ejercicio del poder público que dañan a la sociedad y hacen retroceder peligrosamente a México a los tiempos del autoritarismo que se consideraban ya superados.

La Jornada, p.13, (De la Redacción).

Se declara incapaz un juez encargado de atender amparos contra la reforma educativa

El juez federal Carlos Alfredo Soto Morales, uno de los cinco jueces designados por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) para desahogar las miles de demandas de amparo que maestros del país presentaron para frenar los alcances de la reforma educativa del presidente Enrique Peña Nieto, se declaró incapaz para resolver las controversias de los mentores. Este juzgado federal carece de los recursos humanos y materiales suficientes para tramitar los juicios individualmente, por lo que la acumulación resulta la única medida con la que este órgano de control constitucional puede acelerar, en la medida de lo humanamente posible, la admisión, trámite y resolución de las múltiples peticiones de amparo que han hecho

valer cientos de miles de agraviados, dijo el juez en un acuerdo publicado en la página de Internet del CJF. El 26 de octubre pasado, la Judicatura informó que los juzgados federales de todo el país recibieron hasta ese mes 4 mil 300 demandas de amparo contra las leyes secundarias de la reforma educativa, suscritas a título personal y colectivo. En total se tiene el registro de 203 mil quejosos.

La Jornada, p.16, (Alfredo Méndez).

El SNTSS retornará a las filas del tricolor

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social firmó un convenio de adhesión a la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), uno de los tres sectores del PRI. En el convenio, suscrito por el dirigente del gremio, Manuel Vallejo Barragán, y la secretaria general cenopista, Cristina Díaz, se acordó que los sindicalistas del IMSS se afilien al PRI y que los líderes tengan acceso a una curul en el Congreso.

La Jornada, p.19, (José Antonio Román).

Gómez Urrutia regresará al país en mayo, dice el sindicato minero

El líder del Sindicato Nacional de Mineros, Napoleón Gómez Urrutia, retornará al país a principios de mayo del presente año o antes, e incluso se contempla que esté presente físicamente en el congreso nacional estatutario que esta organización realizará en la ciudad de México. Armando Arteaga, secretario de acción política de este sindicato, adelantó que se realizan todas las gestiones pertinentes para que después de casi 8 años de permanecer en Vancouver, Canadá, el secretario general de este gremio retorne a México, luego de la "extraordinaria persecución política que los dos gobiernos anteriores llevaron a cabo en su contra".

La Jornada, p.19, (Patricia Muñoz).

Internacional:

La NSA instaló software en PCs para espiar a la policía mexicana

La Agencia de Seguridad Nacional (NSA) de EU implantó programas de vigilancia en casi 100,000 computadoras de todo el mundo, informó el diario The New York Times, a partir de documentos filtrados por el ex técnico de la CIA, Edward Snowden. La NSA logró instalar este software-espía principalmente al conseguir acceso directo a redes informáticas, pero también mediante el uso de una tecnología secreta que incluso le permite entrar en computadoras que no están conectadas a Internet, aseguró el rotativo neoyorquino, citando a funcionarios estadounidenses, expertos informáticos y documentos filtrados por el antiguo empleado de la NSA, Edward Snowden. Esta versión avanzada de la radiofrecuencia, que la NSA utiliza al menos desde 2008 y lleva por nombre en clave "Quantum", se basa en un canal secreto de ondas de radio, que puede ser transmitido a través de tarjetas USB instaladas a escondidas en las computadoras.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808795.html>.

Maduro anuncia reestructuración del sistema de divisas venezolano

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció hoy una serie de cambios para fortalecer la economía nacional y reestructurar los sistemas que administran las divisas en el país, al presentar esta noche su primer informe anual a la nación, en un acto solemne ante la Asamblea Nacional, adonde llegó en medio de una concentración de sus partidarios frente al recinto. El mandatario, que asumió tras ganar las elecciones el pasado 4 de abril, señaló que entregaba este informe de su gestión de 2013 con la mayor sinceridad posible sobre tantas cosas hechas y vividas. Minutos antes el líder parlamentario, Diosdado Cabello, dio inicio a la sesión especial y destacó este paso constitucional apegado al régimen democrático que caracteriza a la revolución.

La Jornada, p.23, (AP, PI, AFP, DPA y Notimex).